

# DIARIO DE TORTOSA

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

### DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

#### PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, en la de Boldós y Compañía, Rambla del Centro, 27.—En Madrid, S. O. A., Alcalá 67 y 8.

Redacción y Administración  
Calle de la Estación,  
(Ensanche)

#### PRECIOS DE SUSCRIPCION

Los, adelantados . . . . . 4 pesetas.  
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

## EL REY HUMBERTO

Una noticia infausta publica hoy la prensa, según la cual ha sido asesinada el rey Humberto de Italia.

Confirmado ya por conducto oficial el trágico suceso, es seguro que la triste nueva habrá repercutido al minuto en todas las Cortes de Europa, donde habrá causado sensación profunda: que siempre un regicidio impresiona grandemente a todas las familias reinantes, y más en estos tiempos en que los tronos no se basan en absoluto en los sentimientos generales de los pueblos, como ocurrió en los pasados siglos, en que el monarca era considerado como representante de Dios en la tierra, siendo su persona, sagrada y hallándose por esta razón las monarquías mejor cimentadas que ahora, en que parecen más expuestas a los vaivenes de la fortuna y a la hidra de las pasiones revolucionarias, que son uno de los distintivos, el primero quizá, de los pueblos modernos.

Al saberse en las diferentes cortes el desastroso fin del hijo de aquel rey *Galantuomo*, fundador de la unidad de Italia, ya intentada por el rey Carlos Alberto, se habrá recordado, naturalmente, no sin despertar cierto terror en el ánimo de los monarcas, de los príncipes y cortesanos, la larga serie de regicidas y de grandes criminales que brotan ahora como por encanto de Italia, como hasta aquí brotaban de aquel hermoso país grandes artistas y hombres eminentes en todos los ramos del saber humano. Orsini, Lucchessi, Pranzini, Angiolillo, Sípido y otros nombres que van unidos a la historia del crimen, todos hijos de la bella Italia, son bastantes para mirar con terror a los revolucionarios de aquel país, esparcidos por la haz de la tierra, aia que en este número tratemos ni remotamente de incluir a la generalidad de aquella nación, regenerada de pocos años acá y elevada, por la labor de su honrada y culta población, al rango de gran potencia.

Y mientras la real familia de la casa de Saboya, las demás casas reinantes de Europa y el partido monárquico italiano lloran la prematura muerte del Rey Humberto, digamos dos palabras acerca de quien era el difunto Rey de Italia.

Humberto I, Raniero Carlos María Juan María Fernando Eugenio,

era hijo de Victor Manuel y de Adalaida, archiduchesa de Austria. Nació en Turin el 14 de Mayo de 1844, y casó en la misma capital el 22 de Abril de 1868 con Margarita, princesa de Saboya.

De este matrimonio nació Victor Manuel, príncipe de Nápoles, heredero del trono de Italia y casado recientemente con una princesa de Montenegro.

Es sabido que, Humberto I, era el rey más democrata de Europa; ha sido objeto de varios atentados, de los que salió ileso felizmente, para venir a ser víctima ahora del arma regicida de un asesino, como lo fué la desgraciada emperatriz de Austria.

Dios haya acogido en su seno, el alma del desgraciado rey de Italia.

## Asesinato del Rey Humberto

### Humores en París (Madrid 30.)

Un telegrama urgente recibido en París a esta hora, nos ha transmitido la importante noticia de que en aquella capital circula el rumor de que había sido asesinado en Monza, el Rey Humberto de Italia.

Se nos advertía, por los corresponsales de la capital de Francia, que la trascendente nueva podría ser pronto quizá confirmada, toda vez que no parecía inexacta, a juzgar por despachos particulares de altas personalidades políticas y financieras y de populares periódicos de París.

### Indagaciones-Nuevos despachos

A poco de llegar la noticia del asesinato del Rey Humberto a la Agencia Mancheta—que ha sido la primera entidad periodística que la transmitió a la prensa de diversos puntos—los redactores recorrieron todos los centros de información, así del orden político como diplomático.

A la hora en que expedimos este despacho, se nos ha confirmado, por autorizado conducto, la certeza de la noticia del asesinato.

También a la misma hora, de París nos confirman la exactitud de los datos que antes nos remitieron los corresponsales.

### Primeros detalles

—Hemos sabido que el Rey Hum-

berto, en el instante en que se retiraba del local en que se celebró en Monza el reparto de premios de un certámen de Gimnástica, recibió tres tiros de revólver, que le disparó un italiano.

Uno de los proyectiles le atravesó el corazón, según se ha asegurado.

También se ha dicho, que el asesino se llama Angelo Bressi y que profesa ideas anarquistas.

### Portago y Silvela

—El marqués de Portago—que como director general de Comunicaciones era natural que se enterase bien pronto del asesinato,—se ha dirigido a esta hora al domicilio del presidente del Consejo para conferenciar con el Sr. Silvela respecto a la inesperada noticia.

### Habla Dato.—Señales de duelo

—El ministro de la Gobernación comunicó al marqués de Portago, apresuradamente, la nueva del triste fin del Rey de Italia, asegurando la exactitud del hecho.

En su conferencia telefónica con el señor Portago, el señor Dato dió detalles del hecho, y el encargo de transmitir la noticia al jefe del Gobierno.

—El edificio que ocupa la embajada de Italia, aparece ahora con la bandera enlutada.

Tan pronto como el jefe del Gobierno y el ministro de Estado se enteraron del hecho, dejaron en aquella embajada sus tarjetas, en señal de duelo.

### Nueva confirmación El príncipe de Nápoles

—Telegrafían de San Sebastián que el embajador de Italia ha recibido despachos confirmando el asesinato del Rey de Italia.

Añádese que el Consejo de ministros italiano, que se reunió en sesión permanente al conocer el suceso, ha acordado conceder carta de sucesión a favor del príncipe de Nápoles, que subirá al Trono con el nombre de Victor Manuel III.

### El luto de la Corte de España

—Sábase que la real familia, en señal de duelo por la muerte del Rey de Italia, vestirá de luto riguroso durante quince días y de alivio durante otros quince.

### Pésame.—Sensación

—Los embajadores y representantes diplomáticos de las diversas naciones, han evidenciado prontamente, al enterarse del asesinato del Rey

Humberto, su pésame al ministro de Italia.

En los centros políticos, en el Banco y en diversos importantes círculos ha producido sensación y ha sido muy comentado el referido suceso.

### Noticias varias

—Un despacho de París aporta algún nuevo dato, respecto al suceso del día.

El asesino del Rey Humberto es natural de Prato, pueblo de Toscana. Ha confesado su crimen, con la mayor tranquilidad.

—Dice otro despacho, que el presidente del Consejo de ministros de Italia ha marchado a Monza, a las siete de la mañana de hoy, y que el resto del Gobierno permanece en Roma.

### Extraordinario

—La *Correspondencia de España* ha publicado en un extraordinario, las noticias recibidas acerca del asesinato del Rey Humberto.

El público arrabata de manos de los vendedores, las mencionadas hojas, leyéndolas con gran curiosidad.

### En la Bolsa

—En la Bolsa, no ha producido la noticia, la impresión que podía suponerse.

### Pésame

(San Sebastián, 30).—Apenas se hizo pública la noticia del asesinato, acudieron al hotel donde se hospeda el embajador de Italia, las autoridades, diputados, senadores y altos personajes.

El álbum colocado en el vestíbulo del hotel, se ha cubierto al poco rato de firmas.

La Reina Regente ha encargado al señor Dato que telegrafie a Roma, expresando al Gobierno y a la familia real italiana el sentimiento que le ha producido tan irreparable desgracia.

El señor Dato ha ido a Palacio, a comunicar tan triste noticia a Su Majestad la Reina, quien se ha mostrado muy apesadumbrada.

### El telegrama oficial

—El despacho que se ha recibido en la embajada italiana, dando cuenta del asesinato, es del ministro de Relaciones exteriores, dice así:

«Con profundo sentimiento cumplo el triste deber de comunicar a V. E. que anoche falleció, víctima de un infame atentado, nuestro rey.»

### En la embajada

—Recibe al público en la embajada, el señor conde de Borday.

Nos ha dicho, que no conoce detalles del asesinato, pues el despacho

oficial es muy escueto, y solo se dice en él lo que ya hemos comunicado.

**De pésame**

(París, 30).—En esta capital ha causado gran sensación el asesinato del Rey Humberto.

El presidente de la República ha enviado por telégrafo el pésame al príncipe de Nápoles, heredero del trono de Italia, por la muerte del Rey, su padre.

Los pabellones italianos de la Ex-

posición se han cerrado, y sus banderas están izadas a media asta en señal de luto.

El atentado se cometió en Monza, a las ocho de la noche.

El asesino, Angelo Bressi, fué preso en el acto.

La multitud quiso lincharle, costando gran trabajo a la policía el poder librarle del furor popular.

Creese que el heredero de Italia llegará esta noche a Roma, procedente del Pireo.

en espera de órdenes, continúan alojados en la Fonda del Centro.

Si en vez de nuevas molestias a los industriales, dicho personal se utilizara en poner al corriente los asuntos de las mismas oficinas del ramo, esté seguro el Director de Contribuciones, de que después de hacer una buena obra, conseguiría resultados más prácticos y positivos.

Prepárense pues los industriales de la provincia, para esta visita extraordinaria de atención, con que trata de obsequiarles el Centro directivo.

Hoy ha concurrido mucha gente de esta ciudad, a las fiestas religiosas, organizadas por la Compañía de Jesús, en el vecino arrabal, en honor de su fundador, San Ignacio de Loyola.

Los cultos se han celebrado, con arreglo al programa que insertamos en el número de ayer.

**Toros**

En la corrida que debe verificarse en nuestra plaza, con motivo de las próximas fiestas de la Cinta, se lidiarán seis hermosos toros de la ganadería de Gamero Cívico, antes Torres Cortina, de Sevilla, siendo matadores, los conocidos espadas Miguel Baez, Lirri, y Angel García Padilla, tan conocidos de los amantes del arte tau-rino.

Ha fallecido en Dosaiguas (Tarragona), el consecuente republicano y diputado provincial, don José Ciurana.

El Sr. Ciurana, figuró mucho en Tarragona en la época revolucionaria, siendo uno de los hombres más populares de esta provincia, en cuya capital se presentaba para asistir a las sesiones de la Diputación, con calzón «corto» y barretina, ostentando luenga barba, y fisonomía muy simpática.

Sus relevantes cualidades, le granjearon general estima y consideración entre sus convecinos, y como individuo, por espacio de muchos años, del Comité provincial, prestó grandes servicios a la causa de la república.

Su muerte ha sido muy sentida en toda aquella comarca, y por nuestra parte, acompañamos a sus apreciables hijos y demás familia, en el hondo pesar que les aflige, por tan irreparable pérdida.

Descanse en paz.

Anteayer tarde, a consecuencia de un brusco cambio atmosférico, cayó en la cercana partida rural de Bitem, una ligera lluvia, acompañada de pedrisco, llegando a caer piedras del tamaño de aveñanas y nueces, lo cual empezaba a preocupar a los labradores, en vista del perjuicio que pudiera causar el fenómeno a los viñedos, arbolados y hortalizas, si hubiera continuado en mayor escala.

**Avisos de la Alcaldía**

Se interesa la presentación en esta Alcaldía, de los individuos José Porres Sanz, Juan Adell, Francisco Escrivá Folqué, Antonio Sol Martí, Juan Escurriola Chavarría, José Roig Domech, Tomás Badía Ballat, José Benáiges Pelma y José Balmes Solá, para enterarles de asuntos que les convienen.

—Para enterarles de asuntos que les interesan, deben presentarse en esta Alcaldía, los soldados que fueron de infantería de Marina, pertenecientes al reemplazo de 1880, Tomás Gilabert Roca y Pedro Salvador Arrufat.

La Comisaría de Guerra de Tarragona, anuncia la subasta para la adquisición de ladrillos, baldosas, tejas, cal, arena, yeso y cemento, que se necesitan en las obras de entretenimiento en aquella plaza y en la de Tortosa, señalando para ello, el 3 de Septiembre próximo.

**Viajes a la Exposición de París.**— Llamamos la atención del público en general, sobre el anuncio que, con aquel epígrafe, empezamos a publicar en la cuarta página.

Se trata de una empresa, que ofrece a los excursionistas, positivas ventajas para visitar aquella hermosísima capital. La combinación del viaje, resulta hija del mejor cálculo, y las personas que a ella se han sometido, para ir a la Exposición, regresan completamente satisfechas.

Véanse las condiciones económicas, ciertamente muy reducidas.

**Bañistas a Ampolla**

Esta tarde han salido de ésta para Ampolla en el tren de baños, 151 personas.

Ocupaban asientos de 2.ª clase, 6 y de 3.ª, 145.

**Un mal rebelde**

Uno de los órganos más delicados del cuerpo y sobre todo el más susceptible a graves desarreglos, es por cierto el estómago. En dicha viscera se producen las primeras manifestaciones de la composición de la sangre y del buen funcionamiento del estómago depende el buen estado del organismo. Las enfermedades del estómago, provienen de diferentes causas; ó sea por defectos de la sangre y de su debilidad, la circulación es mala é irregular, y por este solo hecho, los movimientos del estómago se entorpecen y se desarreglan, la transformación de los alimentos se opera de una manera anormal, y dolores violentos se hacen sentir, que repercuten en todo el cuerpo; ó bien a causa de abusos de ciertos alimentos ó de



determinadas bebidas, las funciones del estómago se alteran. La cura en estos casos es difícil, y únicamente un remedio pueda hacer sangre nueva y pura, vencerá la enfermedad del estómago, estableciendo el orden en las funciones, y devolviendo un nuevo vigor a todos los órganos.

Muy joven, teniendo 12 años, el Sr. Alfred Poulet, hoy empleado en una granja Haut Lieu, (Nord) Francia, había tenido una enfermedad de estómago tan rebelde, que duró siete años. La causa de su enfermedad era debilidad general, quizás anemia y tenía el estómago muy estropeado.

«Tengo gran satisfacción, nos escribe, en poder decirles cuanto bien me han hecho las Píldoras Pink y cuán completa ha sido mi curación, usándolas. Desde hace 7 años padecía una enfermedad de estómago a la que se habían unido otros padecimientos, tal como sofocaciones, dolor de costado, y una debilidad estremada. No podía dormir y ya no tenía apetito. Pocas cajas de Píldoras Pink han bastado para curarme completamente.»

La anemia, las enfermedades nerviosas y del estómago, la asiática, el reuma, las enfermedades especiales de los niños, como el raquitismo y el baile de San Vito, se curan con el empleo de las Píldoras Pink. Estas píldoras preparadas por Cablin et C.ª farmacéuticos de primera clase, París, se hallan de venta en casa de D Francisco de P. Calleja, Tortosa, y principales farmacias, al precio de pts. 4 la caja ó de pts. 21 las 6 cajas. (Representante para España. Frans

**¿QUÉ PASA EN TELÉGRAFOS?**

Ni hay corrección, ni hay enmienda.

¿Quiere alguien divertirse, para que nuestro DIARIO, sea objeto de chacota ó irrisión?

Nosotros no sabemos las verdaderas causas del escándalo; no conocemos el origen del desbarajuste; pero sentimos los efectos de un servicio defectuoso, malísimo, detestable.

De nada han servido las justas quejas que venimos formulando, en días anteriores.

Esta mañana, a las diez y cuarto, se nos han entregado tres despachos importantísimos, relacionados con el asesinato del Rey Humberto, de Italia, cuyos telegramas, ya inútiles hoy, fueron depositados ayer en Madrid, a las 11'30 de la mañana, a las 12, y a las 3'35 de la tarde.

No hemos leído en ningún periódico de Barcelona de hoy, que las líneas funcionasen con irregularidad: ¿cómo, pues, se explica, que cueste la llegada de las noticias telegráficas de Madrid a Tortosa, casi veinte y cuatro horas?

Si esto es buen servicio, si esto es transmisión rápida, si es-

to no son efectos de un desbarajuste y de una irregularidad vergonzosa, detestable....

Y así se infieren graves daños y perjuicios de no escasa monta, a un periódico que tiene el gusto de gastar su dinero para lograr una información directa, en beneficio del público.

Pero ya pueden desarrollarse aquí actividades é iniciativas, y acometerse empresas, soportando crecidos gastos.

Todo es inútil.

El servicio telegráfico vá de mal en peor, y si pagan bien al Estado las agencias que lo facilitan, las oficinas públicas entregan los despachos al interesado, en seguida de recibí-los, eso sí; pero en casos como el presente, pasadas horas y más horas a las de la transmisión de la estación de origen.

¿Cómo se explica esto?

Averíguelo Vargas.

Nos basta a nosotros, quejarnos de ese *empacho de oportunidad*.

Solo por nuestros lectores, lamentamos la repetición de tanta enormidad, y de escándalo tanto.

**CRÓNICA GENERAL**

**Infame atentado**

Otro crimen infame del anarquismo; otra víctima de un brutal fanatismo, hemos de lamentar.

El rey de Italia, Don Humberto de Saboya, modelo de soberanos, ha sido arteramente asesinado, por un anarquista llamado Angel Baessi.

La bala que ha dado muerte al Rey de Italia, ha herido a la autoridad, y al presente estado social.

Al pretender comentar esta noticia, un mar de ideas siniestras acuden a nuestra mente, atascan el discurso, y nos presentan un horizonte negro, muy negro, y un porvenir azaroso, intranquilo, anárquico.

Si las leyes de sociabilidad tuvieran solamente por fundamento la voluntad humana, quizás se desquiciara el actual estado social; pero antes desaparecerá el planeta, que la idea de autoridad, nervio de la sociedad y del derecho, y por más que el bárbaro anarquista arrepa-se la vida de las personas de los Reyes,

la autoridad, jamás, jamás morirá, porque es superior a la voluntad humana; está sobre ella, y sobrevivirá a las grandes catástrofes.

El mundo llorará a estas horas, el asesinato del rey Humberto, pero puede que algún día lloremos todos, las grandes tiranías que suelen seguir a los horribles crímenes.

**En Hacienda**

Hace días se anunció una visita de inspección a las oficinas de esta provincia, reclamada como indispensable por uno de los Delegados que se han venido sucediendo, y con tal motivo, creíamos que aquella era la que se encontraba ya en la capital; pero nada de ello, y se comprende, en un país donde todo se hace al revés.

Por si no bastaban el sin número de investigadores de la Inspección provincial de Hacienda y de la Arrendataria, según nuestro colega *La Opinión*, la Dirección de contribuciones ha enviado a esta provincia, nada menos que cinco inspectores del mismo ramo, para visitar los pueblos de la misma, y

Janssens, 67, Paseo de Gracia, Barcelona.)

**Observaciones meteorológicas** tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 31 de Julio de 1900

**Barómetro**

Máxima 760'00. Mínima 758'00. Oscilación 2'00.

**Termómetro**

Máxima 34'00 Mínima 22'00 Media 28'00

Evaporímetro, 9'05.  
Pluviómetro, 0'00 m.  
Estado del cielo, Despejado.  
Dirección del viento, N. O.  
Observaciones. Termómetro seco, 33'00. Idem húmedo, 25'00.

El Alumno, Felipe Subirats.

El Alumno, Juan Martínez.

**DESDE FALSET**

Dice en su número llegado hoy, el *Diari de Catalunya*:

«FALSET.—Diumenge últim tingué lloch a Falset una important reunió dels propietaris del seu districte, a la que hi assistí representació de la major part dels pobles dels encontorns. L'objecte de la reunió era conseqüir del Govern la justa rebalza de la contribució per las vinyas floxeradas.

A las deu del matí comensá la sessió.

Parlà'l senyor Folch, donant las gracias per havérseli ofert la presidencia y per la numerosa asistencia que hi havia, lo que demostrá que'l país es viu y té ganas de defensarse.

Se posá á disposició del país para lluytar fins que s'agotin las forzas. Diu que l'unió fá la forsa. Proposá formar una junta de partit, formada per un individu de cada poble, lo que es acceptat per unanimitat. Se pasá á nomenar la junta, resultant eligits lo més grauat entre'ls propietaris del districte.

Se proposá que la Junta nombrada n'elegeixi un'altra d'executiva para portar á cap els treballs que acordí la Directiva, essent nombrats per aclamació els quatre diputats provincials pel districte, senyor Meroler, Magriñá, Barceió y Canyellas y'ls senyors Ricart, mestre de Falset; Folch, de Poboleda; Escoda, de Molá; Sas, de Bellmunt y Armengol, de Torroja.

Doná las gracias el senyor Folch y torna á recomanar l'unió per l'agricultura y que's deixi de banda la política de campanar, que si l'industria y comers logra qualcom, es per la unió que tenen.

S'aisá després el senyor Magriñá para encarir y recomanar la formació de societats agricolas y abominar la política rencuniosa dels pobles.

El número de reunita era aproximadament un cinch cents.

Es d'esperar que dat el carácter de las personas nombradas, algún resultat positiu se espera para aquesta desgraciada comarca.»

**Más del asesinato del Rey de Italia**

**El complet anarquista**

(Paris 30).—Telegramas de Viena, anuncian que recientemente fué detenido en la frontera italiana, por las autoridades austriacas, un italiano sospechoso de anarquismo que, según parece, tenía el encargo de matar al rey Humberto.

Este individuo declaró que su detención no impediría la muerte del Rey de Italia.

Otro telegrama dice que Sipido, el anarquista italiano que intentó asesinar al príncipe de Gales, que ha sido después absuelto en Bruselas, también formaba parte de la misma sociedad de anarquistas.

En el Mediodía de Francia se nota la presencia de numerosos anarquistas.

**Opiniones**

—Algunos relacionan este atentado con la reciente absolución del anarquista Sipido.

Otros recuerdan que en Italia está abolida la pena de muerte desde 1889.

También dicen otros, que este asesinato ha sido para conmemorar el aniversario del asesinato de la Emperatriz de Austria cometido en Ginebra.

Se nota que todos estos accidentes se deben á anarquistas italianos como Luchemi, Caserio, Sipido y otros.

**El Rey Humberto**

—La prensa hace notar las prendas que adornaban al Rey de Italia, pues además de una suma bondad le caracterizaba una gran caballerosidad y una inteligencia privilegiada.

También hacen memoria los periódicos de la frase pronunciada en cierta ocasión por el Rey Humberto: «Si no fuese Rey, sería socialista.»

**Italianos en París**

—En la actualidad se hallan en París entre diputados y senadores italianos 150 miembros del Parlamento italiano que han venido para asistir á la Conferencia Interparlamentaria de la paz.

También se encuentran en París numerosos periodistas italianos con el fin de asistir á las sesiones del Congreso internacional de la Prensa.

**De París**

—Los exministros italianos Lucani y Ferreri enviaron á la Cérte de Roma su pésame, saliendo inmediatamente para la capital de Italia.

Se teme que el suceso tenga consecuencias en el orden internacional.

El pánico que ha despertado la noticia ha sido causa de que esta mañana haya sido detenido en la Exposición Universal un individuo de aspecto sospechoso que rondaba al Sha de Persia.

**En señal de duelo**

—Los edificios oficiales tienen la bandera á media asta.

Igual señal de duelo ostentarán el día que se verifique el entierro del Rey de Italia.

**En Roma**

(Roma 30).—El presidente del Consejo y el del Senado han ido á Monza para extender el acta mortuoria y recibir el cadáver del Rey.

Según los periódicos de esta capital el asesino no se halla inscrito en las listas de los anarquistas peligrosos.

*Il Giorno* dice que si la ausencia del nuevo Rey Victor Manuel III debía prolongarse más de 48 horas, habría que proclamarse una nueva Regencia con arreglo al Estatuto.

El Parlamento será convocado para el Juramento del Rey.

El cadáver del rey Humberto será trasladado á Roma para su entierro en el panteón.

Los edificios de esta población empiezan á ostentar colgaduras negras.

**La prensa italiana**

—*Il Popolo Romano*, *Il Messagero* é *Il Giorno*, únicos periódicos que se han publicado por la mañana, dedican breves trabajos al suceso, recordando las grandes virtudes del Rey que por su amor á las clases trabajadoras ha sido víctima de un malvado.

También dedican frases de simpatía y de respeto al nuevo Rey.

**De Viena**

(Viena, 30)  
La noticia del asesinato del Rey

Humberto ha causado una emoción é indignación grandísima.

Los periódicos que no se publican el lunes, han dado á luz suplementos especiales.

**Cinismo de los anarquistas**

(Paris, 30)

*The Times* dice que el Gobierno italiano fué prevenido desde el día 20 del mes pasado, por las autoridades austriacas, de que una sociedad secreta había decidido la muerte del Rey Humberto.

La policía austriaca detuvo entonces á un individuo llamado Campaconi, el cual declaró que había sido designado por un grupo anarquista, al cual estaba afiliado, para asesinar al Rey Humberto, pues este había sido condenado á muerte por dicha sociedad.

El individuo, dijo que su detención no impediría la ejecución de la sentencia, pues todo estaba previsto y otro compañero sería designado para reemplazarle.

Cuando el Gobierno de Italia recibió el despacho del austriaco, comunicándole las declaraciones del detenido, el ministro del Interior aumentó el servicio de vigilancia, pero el rey Humberto lo observó y le pareció excesivo, dando orden de restablecer las cosas como estaban antes, y así se hizo.

**El Papa**

—El Papa ha sido el primero que ha enviado el pésame al príncipe de Nápoles por la muerte de su infelizmente padre.

**Pésame**

—En la Embajada de Italia, se ha presentado un oficial del ejército para dar el pésame al embajador por la muerte del Rey de Italia en nombre del presidente de la República.

77 COLECCIÓN LEGISLATIVA

*Procedimientos por contribuciones.—Real Orden de 1.º de Octubre de 1894, releyendo del pago previo de la responsabilidad impuesta para la tramitación de un recurso de alzada.*

Vista la instancia del Ayuntamiento y Junta pericial de Montblanch, Tarragona, elevada á este Ministerio, en solicitud de relevación del previo pago de la cantidad de dos mil seiscientos pesetas cincuenta y ocho céntimos, de que fueron declarados responsables, en virtud de acuerdo del De. legado de Hacienda de la provincia, por no haber expedido en tiempo oportuno, certificación de créditos cobrables é incobrables, por territorial del ejercicio de 1892-93.—Visto el informe de la Oficina provincial, favorable á la concesión de la gracia pretendida.—Considerando que tratándose de una responsabilidad impuesta al Ayuntamiento y Junta pericial de Montblanch, por no haber entregado en tiempo oportuno una certificación de declaración de débitos cobrables é incobrables, es indudable el carácter de funcionario público que revisten las citadas corporaciones, hallándose por lo tanto comprendidas en la segunda de las excepciones del art. 88 del

80 DIARIO DE TORTOSA

de la localidad; que es absurda la inclusión de D. José Llorot, porque ni vende ni consume nada en la población; que es falso no se convocaran previamente los individuos del gremio, como también que haya establecimiento que expenda petróleo. Resultando que la Administración, teniendo en cuenta lo expuesto por los reclamantes y el informe de la Alcaldía de Tamarit, dictó un acuerdo aprobando dicho reparto. Considerando que los recurrentes no devirtuan los fundamentos en que se basa el fallo apelado, que resulta equitativo, por estar el reparto confeccionado con arreglo á las disposiciones que previene el Reglamento de consumos en el capítulo que trata de encabezamientos gremiales obligatorios, que es el caso que nos ocupa.—Concomitando que la base para la formación de los encabezamientos gremiales obligatorios es la cantidad que cada individuo destina al consumo de la localidad, y estando probado que D. José Llorot no destina parte alguna de su cosecha para el uso indicado, es evidente que no debe estar comprendido en el Reparto, y su exclusión es justa y legal.

**ULTIMA HORA**  
**TELEGRAMAS**

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

**Lotería Nacional**

Madrid 31—12'15 tarde.  
Números premiados con las suertes mayores en la extracción de hoy:  
Con 100.000 pesetas el 7.862.  
Con 40.000 » » 8.768.  
Con 20.000 » » 2.513.  
Y con 1.500 cada uno de los siguientes:  
29.545.—7.129.—6.978.—5.771.—3.276.—12.706.—7.451.—5776.—3.920.—25.068.—16.485.—51.—10.267.—3.771 y el 8.728.—*Mencheta.*

**ANUNCIOS**  
**APRENDIZ**

Se necesita uno en la confitería de la Sra. Viuda de D. Juan Bartomeu; Roca, 3.

**PERSIANAS**

Depósito de Ramón Marqués, calle de Mercaderes núm. 5.  
Se venden á ocho céntimos palmo, se repintan y componen las usadas.  
Mercaderes, 5, Tortosa.  
Imp. del DIARIO, calle de la Estación.—Tortosa.

# Librería Religiosa, Científica y Literaria

(CASA FUNDADA EN 1760)

## Francisco Mestre. -- TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados, libros de primera y segunda enseñanza  
Mapas y objetos de escritorio. — Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes. — Deposito de la TINTA ESPAÑOLA la más permanente, líquida y fluida de todas.

### CATALOGOS GRATIS

## BALNEARIO

de SAN JUAN BAUTISTA, propiedad de  
MIGUEL REPRESA FERNANDEZ  
VILLAVIEJA DE NULES, (Castellón)

AGUAS termo mineral medicinales, VILLA-VIEJA DE NULES, usadas con creciente éxito para el reumatismo bajo todas las formas que se presente, ecétera, ecétera.

Composición mineral reconocida por eminentes médicos. Análisis de las mismas, por el Dr. D. José Monserrat, ilustrado Catadrático.

El servicio de fonda, es excelente y económico.

El de las habitaciones, muy esmerado y reducido de precio.

Advertencia importante.—Son numerosas las personas que se trasladan de Tortosa á Villavieja de Nules, con preferencia á otros balnearios, no sólo por la bondad de sus aguas, sino también por lo excesiva mente económico que resulta el viaje.

Véase el ejemplo:  
Ferrocarril de Tortosa á Nules en 1.ª 14'50 pesetas.  
» » » » en 2.ª 9'25 »  
» » » » en 3.ª 6'80 »

#### Tarifa de precios

Habitaciones.—Servicio por persona, piso principal y segundo con vistas á la calle 2'50 pesetas.—Id. id. piso tercero, 1'50.—Id. id. piso principal y segundo interior, 1'50.—Id. id. piso bajo con vistas á la calle é interior, 1'50.

Fonda.—Mesa de 1.ª clase. . . . . 3'50 pesetas.

Mesa de 2.ª id. . . . . 2'50 id.

Baños.—Por un baño general . . . . . 1'00 id.

Por un chorro ó ducha general. . . . . 0'50 id.

La casa dispone de cómodos carruajes, que se encuentran en la estación de Nules, y sólo exige dos reales por asiento, empleando quince minutos desde la estación al balneario.

Hay habitaciones con sus cocinas, provistas todas ellas del menaje suficiente, para las familias que quieran guisar por su cuenta.

Saliendo de Tortosa á las doce del día, se llega al balneario á las cinco y media de la tarde.

Para más informes, dirigirse á la librería, **Hermanas Herederas de Luis Bernis**, calle del Obispo Aznar, antes Plaza Nueva, número seis.—TORTOSA.

## VIAJES A LA EXPOSICIÓN DE PARÍS

El **Diario del Comercio** de Barcelona, en combinación con la Prensa Valenciana y de la Región, coopera en la organización de una serie de Viajes á París, habiéndose efectuado hasta la fecha tres expediciones compuestas en total de 134 excursionistas.

Los de la primera expedición, firmaron el documento siguiente:  
«Los excursionistas de la primera expedición de valencianos á París, ofrecen unánimemente al organizador y director de la misma, Sr. Vinyes, el testimonio de su gratitud, por la fidelidad con que ha cumplido sus compromisos, y por las atenciones que les ha guardado durante el viaje y estancia en París».

(Siguen las firmas de los señores excursionistas). París 25 de Mayo de 1900.  
La segunda expedición se verificó del 16 al 29 Junio, á completa satisfacción de los excursionistas que firmaron una felicitación análoga á la anterior.

«Los excursionistas del «Tercer viaje económico á París», hacen público su agradecimiento al director del mismo, Sr. Vinyes, por sus atenciones y exacto cumplimiento de las clases de suscripción, aconsejando á sus amigos que deseen visitar las maravillas de París y de la Exposición, se acojan á las ventajas de los «Viajes Económicos».

(Siguen las firmas). París 16 Julio de 1900.  
**La cuarta expedición saldrá de Barcelona el lunes 6 de Agosto.**

Salida 5 mañana, viajeros de 2.ª y 3.ª clases, 9'43 mañana, viajeros de 1.ª clase.

Reunión en Cerbère el lunes 6 Agosto á las 2 de la tarde.  
Llegada á París, el martes 7 de Agosto á las 9 de la mañana.

Regreso de París, el viernes 17 de Agosto.  
**Precios:** 1.ª clase, 600 ptas.—2.ª clase, 530 ptas.—3.ª clase, 450 ptas.

Comprendido viaje de ida y vuelta.—Habitación buena.—Comida en acreditados restaurants.—10 tickets Exposición.—5 Teatros.—Paseo en coche.—Monumentos París.—Intérpretes.—Etc., etc.

PEDIR PROSPECTOS DETALLADOS

Hay billetes de tercera clase más económicos

Se suscribe en la administración del  
**«DIARIO DEL COMERCIO»**  
Rambla del Centro, 12.—Barcelona.

## CONSEJOS PRACTICOS

SOBRE LA

higiene de la primera infancia

CON UN APÉNDICE ACERCA LAS

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

7.ª EDICIÓN POR

F. VIDAL SOLARES

doctor en Medicina de la Facultad de París y fundador director del Hospital de niños pobres de Barcelona

Obra indispensable á los padres, para criar debidamente á sus hijos.

La nueva edición, consta de 750 páginas, teniendo intercalados en el texto, más de 200 grabados.

Véndase á 6 pesetas el ejemplar, en las principales librerías y en casa del autor.

Pasco de Gracia, 86, principal. Barcelona.—Teléfono 1.258.

Anemia, Clorosis, Escrofulismo, Raquitismo, DEBILIDAD GENERAL, ETC.  
Curación por el **JARABE VINOSO RESTAURADOR** de **E. D. ESTRANY**  
A base de Coca, Quina, Rabano y Iodo.

78

DIARIO DE TORTOSA

CONVOCACIÓN INDEFINIDA

79

Reglamento de quince de abril de 1890, y considerando, que según informa la Oficina provincial, las intereses del Tesoro «real» han asegurado, no siendo además, reincluidos las Corporaciones reclamantes, en la falta que ha motivado la penalidad impuesta; el Rey (Q. D. R.) y en su nombre la Reina Regente del Reino, confirmando se con lo dispuesto por esa Dirección general, se ha servido conceder la relevación de previo pago, solicitada por el Ayuntamiento y Junta pericial de Montblanch, Tarragona.—De Real Orden lo digo á V. S., para su conocimiento y efectos correspondientes.—Lo que traslado, etc.  
Tarragona 28 Octubre de 1894.—Juan M. Igual.—Sr. Alcalde presidente del Ayuntamiento de Montblanch.

Consumos encabezados.—Grupo de líquidos.

—Resolución de la Dirección General de Contribuciones é Impuestos de 11 de Junio de 1894, aprobando el repartimiento general de Tamarit.

Visto el recurso de alzada interpuesto por D. Juan Marqués Solé y D. Juan Argués Castells, vecinos de Tamarit, contra el acuerdo de la Administración, aprobando

el Reparto gremial obligatorio para cubrir en el ejercicio de 1891-92 los derechos de consumos del grupo de líquidos en la citada localidad.

Resulando que desestimada por la Junta repartidora la instancia presentada por D. Juan Argués y don Juan Marqués, vecinos de Tamarit y D. José Guasch de Al. fallida, acordaron á la Administración, no obstante se anulara el reparto de líquidos, fundados en que el mencionado Reparto adolecía de falta de equidad y las cuotas no se ajustan á la ley ni al consumo de los individuos; que se han dejado de incluir á D. José Llorat y á los expendedores de pe. tribles; que entre los repartos de líquidos y consumos, las cuotas no guardan relación, que no se convocó previamente á los individuos del gremio, para acordar el merito de reparto en las bases á que debía sujetarse, y que no se han establecido tantas escalas como son las especies.—Resultando, que en informe la Alcaldía de Tamarit, oyendo á la Junta repartidora, manifiesta que las cuotas están sujetas á los precios de consumo, puesto que el Reparto de Consumos está basado en diez categorías y el de líquidos descansa en la cantidad que cada agruppado destina al consu.